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ИсполненИе бюджета-2013: 
публИчные слушанИя 

в заочной форме
В Законодательном Собрании Челябин-

ской области с 14 по 18 апреля 2014 года 
будут проводиться публичные слушания 
в заочной форме по проекту закона Челя-
бинской области «Об исполнении област-
ного бюджета за 2013 год».

Указанный законопроект опубликован 
в газете «Южноуральская панорама» от  
3 апреля 2014 года № 46 (3248) специаль-
ный выпуск № 11 и размещен на сайтах 
Законодательного Собрания области www.
zs74.ru и министерства финансов области 
www.minfin74.ru.

В период проведения публичных слу-
шаний все желающие могут направить по 
проекту закона свои отзывы и предложе-
ния с соответствующим обоснованием:

– в письменной форме (на имя пред-
седателя Законодательного Собрания об-
ласти);

– в электронной форме (на сайте Законо-
дательного Собрания области www.zs74.ru 
в разделе «Интернет-приемная», выбрав 
пункт меню «Публичные слушания»);

– по телефонам горячей линии: 239-25-
87, 239-25-85 (с 9.00 до 17.00).

При направлении предложений необ-
ходимо указывать свои данные для об-
ратной связи (Ф.И.О., адрес, контактный 
телефон).

16 апреля 2014 года

Стоит отметить, что в таком формате 
встреча народных избранников проходи-
ла впервые. Особую значимость участники 

съезда видели в том, что площадкой была выбрана 
не столица страны, а российская глубинка, где есть 
возможность напрямую увидеть, чем живут россий-
ские регионы. Кстати, в своем выступлении Дмитрий 
Медведев заметил: подобный съезд планируется сде-
лать регулярным, при этом темы и площадки встреч 
будут меняться: каждый российский регион примет у 
себя в будущем парламентариев разных уровней.

Комфортная жИзнь села:  
проблемы И путИ решенИя

На первом съезде депутатов сельских поселений 
обсуждались вопросы и проблемы развития села. 

Темы образования, здравоохранения, социально-
экономического развития, создания комфортных 
условий жизни в сельских территориях – все это и 
многое другое стало центром внимания участников 
масштабного парламентского мероприятия.

Первый день работы съезда был дискуссион-
ным, в рамках парламентских встреч действовало 
шесть дискуссионных площадок. Делегация Челя-
бинской области принимала участие в работе двух 
секций. 

 Председатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш и парламентарий 
Александр Мотовилов принимали участие в работе 
дискуссионной площадки, на которой обсуждались 
возможности создания комфортной среды прожи-
вания на селе, вопросы привлекательности села.

Окончание на стр. 4 

По инициативе спикера областного 
парламента Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия») в 
Челябинской области будет 
создана рабочая группа по борьбе 
с нелегальными перевозчиками, 
осуществляющими пассажирские 
перевозки автомобильным 
транспортом на муниципальных и 
межмуниципальных маршрутах.

В Законодательном Собрании обла-
сти прошло рабочее совещание, на 
котором обсуждалась система мер, 

направленных на улучшение ситуации в сфе-
ре пассажирских перевозок автомобильным 
транспортом по межмуниципальным и муни-
ципальным маршрутам. В обсуждении приня-
ли участие председатель комитета Законода-
тельного Собрания области по промышленной 
политике Андрей Самсонов (фракция «Единая 
Россия»), вице-губернатор Евгений Редин, а 
также представители ГИБДД, управления Го-
сударственного автодорожного надзора, ми-
нистерства строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства региона, Челябинской 
городской думы.

Открывая заседание, Владимир Мякуш 
обратил внимание всех участников встречи, 
что на сегодняшний день на Южном Урале 
сложилась сложная ситуация в сфере пасса-

жирских перевозок. В соответствии с феде-
ральным законодательством решение вопро-
сов организации транспортного обслуживания 
населения как на межмуниципальных, так и 
на муниципальных маршрутах – сфера ответ-
ственности регионов. В Челябинской области 
в целях реализации этих полномочий принят 
закон «Об организации транспортного обслу-
живания населения автомобильным транс-
портом по межмуниципальным маршрутам 
на территории Челябинской области». Также 
свои нормативные акты, которые устанавли-
вают соответствующий порядок организации 
транспортного обслуживания, приняты и в по-
давляющем большинстве муниципалитетов.

– За нарушение установленного порядка 
пассажирских перевозок в областном зако-
не была предусмотрена административная 
ответственность для перевозчиков, которая 
отменена в результате судебных решений и 
требований прокуратуры, – отметил Влади-
мир Мякуш. – Сегодня Кодекс РФ об админи-
стративных правонарушениях не позволяет 
областному уполномоченному органу и орга-
нам местного самоуправления осуществлять 
действенный контроль за деятельностью 
перевозчиков. В результате растет число неле-
галов, что приводит к снижению безопасности 
пассажирских перевозок и качества обслужи-
вания населения.

Начало. Продолжение на стр. 2.

КаК навести порядоК на дорогах

село — опора страны
Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– Съезд подтвердил 
свою значимость и ак-
туальность. Состоялась 
оживленная дискуссия, 
в ходе которой выра-
ботаны предложения и 
меры, направленные на 
улучшение деятельности 
в сфере сельскохозяй-
ственного производства, 
создание достойных 
условий жизни селян. 
Очень отрадно, что 
в этом принимают активное участие непосредственно 
представители сельских поселений. Прозвучали инте-
ресные выступления и предложения, которые вошли в 
резолюцию съезда, в решение Высшего и Генерального 
советов партии «Единая Россия». 

Думаю, что в ближайшее время эти предложения най-
дут конкретное отражение в нашей повседневной жизни. 
Очень хорошо ответил на все поставленные вопросы 
Дмитрий Анатольевич Медведев. И самое главное, что 
предложения шли не сверху, а как раз снизу, от тех, кто 
непосредственно работает на земле.

В начале апреля на два дня город-герой Волгоград стал центром политической 
жизни. 4 – 5 апреля здесь проходил съезд депутатов сельских поселений, который 
собрал почти две тысячи человек: депутатов и глав сельских поселений, предста-
вительных органов власти муниципалитетов, областных парламентов, секрета-
рей региональных отделений и представителей Высшего и Генерального советов 
партии «Единая Россия». В состав делегации Челябинской области входили спикер 
областного парламента Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), заместитель 
председателя Законодательного Собрания, председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), председатель комитета по информационной политике, руководитель 
регионального исполкома партии «Единая Россия» Александр Мотовилов, депутат-
единоросс Валерий Филиппов. Также в составе южноуральской делегации уча-
ствовали вице-губернатор Челябинской области, член Генсовета «Единой России» 
Руслан Гаттаров, глава краснопольского сельского поселения Сосновского района 
Сергей Зырянов и депутат совета депутатов Дербишевского сельского поселения 
Аргаяшского района Салават Байрамгалин. В съезде принял участие российский 
премьер-министр, лидер партии Дмитрий Медведев.
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Иногда, чтобы помочь человеку, нужно его 
просто выслушать. В этом уверен первый 
заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Юрий 
карликанов (фракция «Единая Россия»). 
Именно поэтому во время каждого приема 
граждан по личным вопросам для депутата 
важно пообщаться с человеком, ведь порой в 
процессе доверительного общения человек сам 
находит способ решения своей проблемы, а 
депутат всегда охотно подскажет, посоветует.

Очередной прием граждан Юрий Карлика-
нов провел 9 апреля в региональной обще-
ственной приемной российского премьер-

министра, лидера партии «Единая Россия» Дмитрия 
Медведева.  

Обращения были самые разные: кто-то просил по-
мощи в решении финансовых вопросов, для кого-то 
было важным просто услышать грамотный совет, по-
лучить консультацию опытного законодателя. Но каж-
дое обращение было взято на депутатский контроль.

На прием в общественную приемную к Юрию 
Карликанову обратилось пять человек.

Жительница Копейска Валентина Радейчук при-
шла к депутату с просьбой проконсультировать, ка-
ким образом можно решить ее кредитную пробле-
му. Не так давно женщина взяла несколько кредитов 
в банке «Русский стандарт», деньги понадобились 
на лечение сына-инвалида. Проценты в банке ока-
зались «драконовскими» – 36 процентов годовых. 
Финансовое положение семьи сложное, выполнить 
требование банка – вернуть кредиты немедленно 
– женщина не может. От реструктуризации «Русский 
стандарт» категорически отказывается, при этом 
Валентина Дмитриевна заметила, что платить она не 
отказывается, лишь надеется на реструктуризацию 
долга.

Юрий Карликанов проконсультировал Валентину 
Радейчук и посоветовал решить вопрос в судебном 
порядке, заверив, что суд, скорее всего, будет на 
стороне женщины.

Особое внимание парламентарий уделил обра-
щению жителя Украины Валерия Петровича Лугов-
ских, который приехал в Челябинскую область с 
надеждой получить российское гражданство.

– Я родом из этих мест, – рассказал мужчина, – 
здесь же получил образование. Но потом переехал 
в Днепропетровск. Сейчас очень хочется вернуться 
на родину, в Верхнеуральский район. Надоело жить 
в постоянном страхе за себя и семью, устали мы от 
беспорядков. По телевидению часто приходилось 
слышать, что правительство России готово предо-
ставлять российское гражданство гражданам Украи-
ны по упрощенной схеме. Но я в Челябинске обра-
щался в миграционную службу, получил ответ: пока 
никаких нормативных документов, разрешающих 
оформлять украинцам российское гражданство, они 
не получили.    

Юрий Карликанов, внимательно выслушав Ва-
лерия Петровича, заметил, что в настоящее время 
проект закона о предоставлении российского граж-
данства жителям Украины принят депутатами Госу-
дарственной Думы пока только во втором чтении, 
в третьем чтении законопроект будет обсуждаться 
в ближайшем будущем. Предполагается, что после 
вступления закона в силу сократится время полу-
чения российского гражданства, а также упростится 
процедура получения паспорта гражданина Россий-
ской Федерации.

– Вопрос непростой, – прокомментировал Юрий 
Раифович. – Сейчас, действительно, много говорится 
об упрощенной схеме получения жителями Украины 
российского гражданства, но в реальности пока этот 
механизм не работает. Для нас, депутатов фракции 
«Единая Россия», это сигнал ускорить решение этого 
вопроса. Нужно понимать, что подобные ситуации 
требуют законодательного регулирования, приня-
тия решений на федеральном, региональном, а так-
же на муниципальном уровне власти. Что касается 

практической помощи жителю Украины Валерию Лу-
говских, то она возможна в рамках договоренности с 
местными органами власти Верхнеуральского муни-
ципального района о предоставлении на территории 
района возможностей для временного проживания, 
пока решается вопрос с гражданством. 

Внимательно выслушал Юрий Раифович и прось-
бу заместителя главного врача областной детской 
клинической больницы по гражданской самооборо-
не и мобилизационной работе Сергея Балыкова, ко-
торый попросил оказать помощь в благоустройстве 
близлежащей территории больницы. Дело в том, 
что дорога, по которой реанимобили доставляют па-
циентов к зданию реанимации, в плохом состоянии. 
Депутат взял обращение на личный контроль. 

Кроме того, парламентарий пообещал помочь 
решить проблемы невыплаты заработной платы по 
договору подряда жителю Челябинска, а также вни-
мательно проанализировать правоприменительную 
практику по предоставлению денежных льгот феде-
ральным и региональным льготникам.

Ирина ЯББАРОВА

оБщЕСТВо
ЦИфра неделИ ЦИтата неделИ

владимир МяКуш, председатель Законодательного собрания 
Челябинской области (фракция «единая россия»):
– сегодня надо создать систему мер, которая позволит улучшить ситуацию 
в сфере пассажирских перевозок автомобильным транспортом. сейчас 
самое важное значение имеют вопросы организации взаимодействия 
между контролирующими органами, активизация их работы.

В 1,8 раза 
должна увеличиться средняя заработная 
плата жителей Южного урала в соответствии 
со стратегией социально-экономического 
развития Челябинской области до 2020 года.

В помещении администрации 
Каслинского района состоялось 
совещание, в котором прини-

мали участие представитель управле-
ния социальной защиты района Тамара 
Глухова и многодетные папы и мамы 
Александр Кузнецов, Мастангул Рахма-
нов, Татьяна Малова и Татьяна Булга-
кова.

– Мы четко выполняем все нормы 
по льготам для многодетных семей, – 
сказала Тамара Глухова. – Но, к сожале-
нию, не все удается проконтролировать. 
Так, получение субсидии на оплату дет-
ского садика, например, проходит через 
бюджет управления образования. Эта 
статья регулярно недофинансируется, и 
получается, что к концу года многодет-
ные семьи вынуждены платить за садик 
по полной ставке.

Особое внимание депутата при-
влек вопрос о выделении бесплатных 
земельных участков. Выяснилось, что 
многодетным нужна не столько земля, 
сколько средства на строительство жи-

лья. К сожалению, сегодня участки для 
многодетных семей выделяются «в чи-
стом поле» – ни газа, ни электричества, 
ни дорог. Как начать строительство, 
если заботы о детях оттягивают на себя 
большую часть семейного бюджета?

– У нас уже есть дом, которому, 
правда, больше ста лет, – рассказал 
отец троих детей Александр Кузнецов. – 
Так что мне больше нужны средства для 
того, чтобы его перестроить, сделать 
больше... Если бы государство вместо 
раздачи земли помогло многодетным 
строиться, это было бы лучше...

В том же уверена и семья Быстро-
вых – Александр, Елена и девять (!) их 
детей, живущие в поселке Щербаковка. 
Быстровым тоже больше нужны строй-
материалы для возведения пристроя к 
дому, в которых пока районная админи-
страция отказала...

– К сожалению, сегодня проблемы 
многодетных семей осложняются тем, 
что единой программы их поддержки 
нет ни на региональном, ни на феде-

ральном уровне, – говорит Константин 
Нациевский (кстати, отец троих детей). 
– Вот и получается, что часть льгот 
контролирует управление образования, 
часть – министерство социальной за-
щиты. Местная администрация порой 
пользуется тем, что многодетные семьи 
не знают своих прав. Потому я вышел 
с инициативой о включении в состав 
Стратегии-2020 областной целевой про-
граммы поддержки многодетных семей. 
Кроме того, депутаты Законодательного 
Собрания обратились в Государствен-
ную Думу с инициативой принять закон 
о поддержке многодетных семей, ведь 
пока все их права регулируются указом 
президента от 1992 года! Между тем 
сегодня власти много говорят о том, что 
России нужно улучшать демографиче-
скую обстановку. Поэтому необходимо 
создать благоприятные условия для 
семей, чтобы они не боялись рожать 
много детей.

Андрей ВАГАНОВ.
Фото автора

доМ для БолЬшоЙ сеМЬи
Поездка депутата Законодательного Собрания региона, руководителя 
фракции кПРФ константина Нациевского и помощника – уполномоченного 
по правам ребенка в Челябинской области Игоря Морозова в каслинский 
район имела четкую цель – проверить, как на местах исполняется 
законодательство о льготах многодетным семьям. 

Юрий КарлиКанов: лЮдяМ важно БытЬ 
услышанныМи

Юрий кАРЛИкАНоВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»): 

– Нередко южноуральцы приходят, просто 
чтобы выговориться. И очень важно человека 
выслушать, услышать его, что-то посоветовать, 
проконсультировать. Понятно, что не всегда и 
не все обращения можно решить немедленно, 
в ряде случаев требуется глубокое разбиратель-
ство ситуации, ее анализ. Тем не менее для любо-
го человека важно быть услышанным.

Продолжение.  
Начало на стр. 1.

По мнению депутата Ан-
дрея Самсонова, ситуация 
в сфере автотранспортных 

перевозок в Челябинской области 
осложнена, именно потому регио-
нальные власти не имеют никаких 
рычагов воздействия на наруши-
телей.

Разумеется, в федеральном за-
конодательстве предусмотрена ад-
министративная ответственность 
за осуществление деятельности по 
перевозке пассажиров автотран-
спортом без лицензии и за нару-
шение лицензионных требований; 
за нарушение требований безопас-
ности дорожного движения; за не-
исполнение требований по обеспе-
чению транспортной безопасности. 
При этом контрольные функции за-
креплены за Федеральной службой 
по надзору в сфере транспорта и 
полицией. 

Но каким образом изменить 
ситуацию на региональном уров-
не, пока непонятно. В итоге было 
принято решение сформировать 
рабочую группу по выработке 
мер, направленных на улучшение 
ситуации в сфере пассажирских 
перевозок автомобильным транс-
портом по межмуниципальным и 
муниципальным маршрутам на 
Южном Урале. В ее состав войдут 
депутаты областного парламента, 
представители органов исполни-
тельной власти, полиции, проку-
ратуры, налоговой службы, управ-
ления государственного автодо-
рожного надзора по Челябинской 
области, а также органов местного 
самоуправления.

Подготовила 
Ирина ЯББАРОВА

КаК навести 
порядоК  
на дорогах
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В минувшую среду, 9 апреля, 
вице-спикер регионального 
парламента Семен Мительман 
(фракция «Единая Россия») 
принял участие в заседании 
координационного совета 
Ассоциации «Города урала», 
главной темой которого стала 
предстоящая реформа местного 
самоуправления.

Бесспорно, эта тема одна из 
самых актуальных для на-
шей страны. За 10 лет своего 

существования 131-й Федеральный 
закон «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправления 
в Российской Федерации» претерпел 
около сотни поправок. Время идет, 
жизнь меняется, и вот настало вре-
мя провести новую реформу му-
ниципальной власти. К тому же на 
необходимости реформы местного 
самоуправления в своем ежегодном 
послании акцентировал внимание и 
президент Владимир Путин, подчер-
кнув, что «власть должна быть ближе 
к народу, на расстоянии вытянутой 
руки».

Вопрос, по какому пути повести 
реформу, сегодня обсуждает вся Рос-
сия. Не стал исключением и Челя-
бинск.

Открывая заседание координа-
ционного совета ассоциации «Города 
Урала», ее президент Станислав Мо-
шаров отметил, что на пути проведе-
ния муниципальной реформы много 
развилок, которые придется пройти с 
осторожностью.

– Одно пока ясно: власть станет 
ближе, когда депутаты будут изби-
раться от небольшого круга избира-
телей. Тогда каждый депутат будет 
иметь возможность уделять больше 
времени работе в округе. Но здесь 
нужно очень четко сбалансировать 
финансовые возможности местной 
власти с теми полномочиями, кото-
рые ей передадут.

Заместитель председателя За-
конодательного Собрания Семен 
Мительман представил участникам 
заседания взгляд регионального пар-
ламента на новый проект закона.

– Сейчас один из самых злобод-
невных вопросов – предстоящая 
муниципальная реформа. Политиче-
ская воля для ее проведения есть. И 
скорее всего, 15 апреля закон будет 
принят в первом чтении. Естествен-
но, любая реформа имеет как плюсы, 
так и минусы. Но по нашему мнению, 
положительных моментов в проекте 

закона больше. Мы готовы работать 
в новой схеме. Здесь главное – с 
водой не выплеснуть ребенка. Важно 
правильно разделить полномочия 
и финансовые ресурсы, бюджетные 
назначения во вновь образованных 
муниципальных районах городских 
округов, необходимо разделить по-
литические и хозяйственные функ-
ции. Мы видим, что это хорошо по-
лучается в Челябинске. Поэтому мы 
ждем принятия закона, надеемся, 
что те полномочия, которые пере-
дадут региону, позволят нам учесть 
некоторые шероховатости и узкие 
места в сегодняшнем законодатель-
стве и решать проблемы на более ка-
чественном уровне, – сказал Семен 
Мительман.

Однако не все члены совета разде-
лили положительное мнение относи-
тельно внесенного на рассмотрение 
Госдумой законопроекта. Например, 
заместитель главы города Сургута 
Наталья Алешкова от нового закона 
не в восторге.

– Вопрос реформы имеет место 
быть, но его еще нужно обсуждать. 
Тот законопроект, который сейчас 
внесен, имеет много недоработок и 
нелогичностей. Зря главы небольших 
городов считают, что если сейчас они 
не имеют районного деления, то на 
них этот закон не распространяется. 
Он коснется всех. Уж очень соблаз-
нительна перспектива того, чтобы 
не население избирало главу города, 
а более подконтрольные депутаты. 
Также не совсем понятно, почему в 
пояснительной записке говорится о 
том, что закон не потребует никаких 
дополнительных расходов. Для того 
чтобы ввести дополнительное райо-
нирование или укрепить те структу-
ры, которые уже созданы в районах 
для выполнения новых полномочий, 
потребуется увеличение численности 

штата. А чтобы содержать этих лю-
дей, нужны дополнительные сред-
ства. Ввиду сокращения расходов на 
содержание аппарата ни у кого нет 
возможности выделить дополни-
тельные ставки за счет внутреннего 
перераспределения.

Кроме того, Наталья Алешкова 
считает, что население достаточно 
инертно и может не откликнуться 
на новые формы дополнительного 
участия в управлении муниципали-
тетами. «Есть много вариантов, когда 
населению предоставляется право 
заниматься государственным управ-
лением. Но оно этого не хочет: не-
интересно. Если сосредоточиться на 
предоставлении жителям интерес-
ных и эффективных способов, то они 
бы участвовали во всем этом.

Семен Мительман возразил На-
талье Алешковой:

– По моему глубокому убеждению, 
мы немного смешали два понятия. 
У нас изначально две ветви власти: 
исполнительная и представительная. 
Когда мы избираем и тех и других, то 
получается, что функцию исполнитель-
ной власти меняем на представитель-
скую. На мой взгляд, исполнительная 
власть все-таки должна назначаться 
сверху донизу, а представительная 
– избираться. Это и есть народный 
контроль. Депутаты – представители 
населения, люди, которые контроли-
руют и направляют исполнительную 
власть. При таком механизме, если 
глава администрации работает ненад-
лежащим образом, то для его отзыва 
от должности достаточно решения 
собрания депутатов, а не так, как се-
годня, – воля не менее 50 процентов 
зарегистрированных избирателей, что 
при сегодняшнем низком уровне явки 
на выборах нереально.

Генеральный директор Союза рос-
сийских городов Александра Игнатье-

ва (г. Москва) убеждена в неизбеж-
ности реформы:

– Реформа произойдет. Есть воля 
президента. Ее главная цель – создать 
сильную, независимую, финансово 
самостоятельную власть на местах. 
Однако реализация данного предло-
жения должна учитывать единство 
городского хозяйства и разнообразия 
внутреннего устройства российских 
городских округов. Недостаточный 
учет в конкретных случаях местной 
специфики чреват дезорганизацией 
местного самоуправления и ухудше-
нием качества коммунальных и со-
циальных услуг. Решение о создании 
внутригородского муниципального 
образования должно приниматься 
населением, представительным орга-
ном городского округа и закрепляться 
в его уставе. Структура и порядок из-
брания также должны выбираться на-
селением. Мы должны провести такую 
выверенную реформу, чтобы потом 15 
раз не исправлять принятый закон. В 
сегодняшней ситуации нужно принять 
закон максимально мягкий.

В ходе обсуждения поступили и 
предложения к проекту закона. На-
пример, председатель городского 
совета Орска Леонид Березняк пред-
ложил ввести фильтр городов по чис-
ленности населения:

– Города разные: есть крупные, 
есть мелкие. Если мы дадим мелким 
городам право или обязанность соз-
давать муниципалитеты в районах и 
делить тот небольшой бюджет еще 
на несколько частей, то к хорошему 
это не приведет. Поэтому я предлагаю 
ввести в этот проект закона фильтр 
городов по численности населения. 
Например, если население горо-
да превышает 500 тысяч человек, 
нужно создавать муниципалитеты в 
районах, если мельче – нет.

В целом дискуссия получилась 
большой, открытой и интересной. Не-
смотря на разницу мнений и взглядов, 
участникам заседания все же удалось 
найти точку соприкосновения. По об-
щему мнению, в целях наиболее пол-
ного учета требований Конституции РФ 
и позиции президента необходимо со-
хранить для каждого муниципального 
образования возможность выбора 
формы своей организации и способом 
избрания главы муниципального об-
разования. Общее решение заседания 
– направить предложения городов в 
профильные комитеты Госдумы и Фе-
дерального Собрания РФ.

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

«ассоциация городов урала» приняла уЧастие  
в оБсуждении МуниципалЬноЙ рефорМы

сеМен МителЬМан
провел приеМ граждан
Депутат Законодательного 
Собрания области Семен 
Мительман провел личный прием 
в Челябинской региональной 
общественной приемной лидера 
партии «Единая Россия» Дмитрия 
Медведева. В этот раз за помощью 
к депутату обратились два 
человека.

Ирина Болотова пришла на 
прием к Семену Мительма-
ну уже не в первый раз. Она 

обманутый дольщик дома на улице 
Чичерина и сейчас пытается получить 
приобретенное ранее имущество или 
хотя бы земельный участок. Ранее 
Ирина Владимировна обращалась во 
все инстанции, но получила отказ, по-
скольку женщина в наследстве имеет 
землю. Но чиновники не учли, что 
на землю есть и другие наследники. 
Как руководитель рабочей группы по 
проблемам обманутых дольщиков, 
Семен Мительман стал помогать об-
ратившейся избирательнице. После 
предыдущей встречи он подготовил 
запрос в Управление жилищной по-
литики администрации города Челя-
бинска, на которое пришел ответ, что 
Ирине Владимировне необходимо со-
брать пакет документов, подтверж-
дающих, что остальные наследники 
не собираются дарить или переда-
вать ей в пользование свою долю, и 
снова подать заявку на выделение 
земельного участка. В ходе приема 
Семен Мительман и Ирина Болото-
ва обсудили полученные результаты 
и наметили дальнейший план дей-
ствий.

– Мы решили подходить к пробле-
ме с двух сторон. Ирина Владимиров-
на сходит к нотариусам за консуль-
тацией, каким образом оформить 
пакет документов, необходимый для 
Управления жилищной политики, а я 
еще раз направлю им письмо. Вто-
рой путь: я направлю письмо в Фонд 
социальной поддержки обманутых 
дольщиков на имя Юрия Лейвикова 
с просьбой принять Ирину Владими-
ровну и рассмотреть возможность 
выделения ей квартиры, – рассказал 
об итогах приема депутат.

Также к депутату обратилась пен-
сионерка Людмила Орлова. Ее муж 
перенес четыре инфаркта и сейчас 
ежемесячно нуждается в дорогостоя-
щих лекарствах, затраты на которые 
сильно бьют по бюджету двух пенсио-
неров. Чтобы помочь семье Орловых, 
Семен Аркадьевич решил обратиться 
в министерство социальной защиты 
и министерство здравоохранения.

16 апреля председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир Мякуш примет 
участие в заседании Совета политических партий 

при полномочном представителе президента Российской Фе-
дерации в Уральском федеральном округе. Заседание совета 
пройдет в Екатеринбурге под председательством полномочно-
го представителя Игоря Холманских.

В ходе заседания, которое пройдет в сентябре 2014 года, 
планируется рассмотреть вопросы, связанные с подготовкой к 
единому дню голосования, а также вопросы о роли партий в 
консолидации гражданского общества Уральского федераль-
ного округа для оказания помощи в социально-экономическом 
развитии Республики Крым и города Севастополя, а также под-

держки внешнеполитического курса Российской Федерации и 
защиты ее национальных интересов. 

***

17 апреля из Екатеринбурга Владимир Мякуш вы-
летает в Москву, где примет участие в заседании 
Совета руководителей фракций политической пар-

тии «Единая Россия». Встреча пройдет в Москве в малом зале 
Государственной Думы. Руководители фракций обсудят акту-
альные вопросы взаимодействия с законодательными органа-
ми субъектов Российской Федерации в Крымском федеральном 
округе, а также вопросы законодательства в сфере развития 
местного самоуправления. 

***

25 апреля Владимир Мякуш примет участие в за-
седании Совета законодателей РФ при Федераль-
ном Собрании РФ в Санкт-Петербурге. В повестке 

заседания вопросы эффективности межбюджетных отноше-
ний в целях обеспечения долгосрочной сбалансированности 
и устойчивости бюджетов субъектов РФ и муниципальных об-
разований, вопросы реализации госполитики в сфере защиты 
детей-сирот, а также вопросы реализации законодательными 
органами власти послания президента РФ Федеральному Со-
бранию РФ от 12 декабря 2013 года. 

Перед заседанием совета законодателей Владимир Мякуш 
выступит на заседании комиссии по межбюджетным отноше-
ниям и налоговым поступлениям в части по вопросам, касаю-
щимся налога на доходы физических лиц. 

Зсо: анонсы важнеЙших соБытиЙ
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА

АкТуАЛьНо

Окончание. Начало на стр. 1

По словам спикера областного 
парламента, в работе секции 
принимало участие огромное 

количество депутатов и глав сельских 
поселений, изнутри знающих пробле-
мы села, вопросы, которые волнуют 
жителей.

– Много внимания уделялось во-
просам улучшения содержания и ре-
монта дорожной сети, на эти цели, как 
правило, не хватает средств регио-
нальных бюджетов, бюджетов сель-
ских поселений, – отметил Владимир 
Мякуш. – В связи с этим в адрес руко-
водства страны от представителей му-
ниципальных образований и сельских 
поселений прозвучала просьба найти 

возможность выделять целевые фи-
нансовые ресурсы, чтобы сельские 
поселения могли не только содержать 
дороги, но и проводить их ремонты. 
Также были предложения по сниже-
нию себестоимости и вопросы, связан-
ные с тем, что ограничения, установ-
ленные федеральной программой по 
количеству жителей, проживающих в 
данном сельском пункте, и протяжен-
ностью дорог, требуют корректировки. 
В этой связи руководители сельских 
поселений высказали конкретные и 
практичные предложения.

Кроме того, Владимир Мякуш 
обратил внимание на имеющиеся в 
сельской местности проблемы строи-
тельства жилья и закрепления на селе 
врачей и педагогов, поддержки мало-

го и среднего бизнеса в глубинке. 
В целом, по мнению спикера об-

ластного парламента, работа секции 
по вопросам создания комфортной 
жизни прошла в конструктивном рус-
ле, обсуждение насущных тем было в 
режиме оживленного диалога, во вре-
мя которого каждый желающий мог 
высказаться и озвучить свои пред-
ложения.

– Важно создавать такие условия, 
чтобы жители сельских поселений 
были уверены в будущем своих детей 
и в дальнейшем развитии сельского 
хозяйства как в отдельно взятом субъ-
екте Российской Федерации, так и в 
целом по стране, – добавил Владимир 
Мякуш.

Своими впечатлениями от работы 
на дискуссионной площадке поделил-
ся председатель комитета по инфор-
мационной политике Александр Мото-
вилов, который обратил внимание, что 
все вопросы, которые обсуждались на 
каждой из действующих секций, вол-
нуют не отдельно взятые регионы, а 
жителей страны в целом.

– Сегодня на селе существует мно-
го проблем. В частности, дороги, боль-
шинство которых во многих сельских 
пунктах не благоустроены, – проком-
ментировал Александр Мотовилов. 
– Актуальна проблема газификации. 
Мы живем в 21 веке, и каждое село 
должно быть обеспечено голубым 
топливом. Остро стоит вопрос здра-
воохранения, работы фельдшерско-

акушерских пунктов и грамотных 
специалистов в сельской местности. 
Кроме того, необходимо создавать и 
развивать социальную инфраструкту-
ру, чтобы молодые семьи имели воз-
можность отдать ребенка в детский 
сад, школу, развивающие секции. На 
сегодняшний день главная задача де-
путатов, партии «Единая Россия» и ру-
ководства страны – в создании усло-
вий для повышения качества жизни 
в сельской местности, чтобы у людей 
было желание жить, работать на селе 
и тем самым поднимать экономику 
российских регионов. 

земсКИй доКтор
В работе дискуссионной площадки, 

посвященной проблемам здравоох-
ранения на селе, принимал участие 
вице-спикер областного парламента 
Александр Журавлев. 

Как рассказал вице-спикер Заксо-
брания, в работе секции принимали 
участие около 300 человек, за время 
работы удалось обсудить ряд актуаль-
нейших для развития села тем. Кроме 
того, Александр Журавлев заметил, 
что делегация Челябинской области к 
работе на дискуссионных площадках 
основательно подготовилась: были 
разработаны и четко прописаны пред-
ложения по развитию того или иного 
направления.

– У нас был достаточно объемный 
и интересный пакет предложений, – 
рассказал Александр Журавлев. – По-
скольку я принимал участие в работе 
дискуссионной площадки по вопросам 
здравоохранения, мне было интерес-
но, насколько наши предложения по-
лучат отражение в резолюции съезда. 
Очень приятно, что практически все 
предложения, которые были озвуче-
ны, вошли в проект резолюции съез-
да.

Среди тем, которые были затрону-
ты в обсуждениях секции, – необходи-
мость увеличения возрастного ценза 
в рамках реализации партийного про-
екта «Земский доктор». В настоящее 
время проект предполагает выделе-
ние «подъемных» молодым меди-
кам, пожелавшим работать на селе, 
до 35 лет. На дискуссионной площадке 
прозвучало предложение увеличить 
возраст потенциальных участников 
проекта «Земский доктор» до 40 – 45 
лет. Это во многом позволит решить 
кадровый медицинский голод в сель-
ской глубинке. 

Еще одно предложение, которое 
было поддержано многими участни-
ками секции, – организация на селе 

выездных медицинских бригад круп-
ных больниц и поликлиник, а также 
аптек.

– Мы понимаем, что сегодня ме-
няется облик села, – прокомменти-
ровал Александр Журавлев. – Вместе 
с этим должна адекватно меняться 
система здравоохранения. Напри-
мер, никого не устраивает наличие 
на селе только офиса врача общей 
практики, участковых больниц,  
ФАПов, поскольку нужна серьезная 
подвижная система. Должны быть 
выездные бригады, которые уже 
появились в Челябинской области – 
при областной клинической больни-
це и детской областной больнице. 
Также нужны передвижные пункты 
лекарственных препаратов, потому 
что, несмотря на то, что мы добились 
внесения изменений в закон и меди-
цинские учреждения сегодня могут 
торговать лекарственными препара-
тами, не все сельские жители мо-

гут добраться до районного центра, 
чтобы их приобрести. Что касается 
партийного проекта «Земский док-
тор», то благодаря ему количество 
врачей на селе, в частности в Челя-
бинской области, несколько увеличи-
лось. В регионе за последнее время 
на село приехали трудиться более 
100 специалистов. Тем не менее идет 
сокращение среднего медицинско-
го персонала, фельдшеров. Поэтому 
нужно так замотивировать людей, 
чтобы они приезжали в село надолго. 
Но надо понимать, что людей сейчас 
очень волнует даже не столько во-
прос заработной платы, сколько воз-
можность комфортного проживания 
на селе. Речь идет и о наличии до-
стойных условий работы, жилья, раз-
витой социальной инфраструктуры: 
школы, детские сады, клубы, секции 
дополнительного образования.

Не менее важная тема, которая 
была затронута, – необходимость 
введения государственного распреде-
ления после окончания медицинских 
вузов. Предложено на федеральном 
уровне разработать целевой до-
говор, по которому будут обучаться 
студенты-бюджетники. Обязательное 
условие бесплатного обучения по до-
говору – отработка не менее трех лет 
в глубинке после окончания учебы. 
Предполагается, что уже к новому 
учебному году такой договор будет 
разработан.

По итогам заседания дискуссион-
ных площадок в адрес руководства 
страны и партийных органов было вы-
работано более 30 предложений.

Курс на развИтИе
Во второй день работы съезда со-

стоялось пленарное заседание, в кото-
ром принял участие премьер-министр 
Российской Федерации Дмитрий Мед-
ведев.

Работа пленарного заседания про-
ходила в режиме прямого диалога с 
Дмитрием Анатольевичем, который 
ответил на вопросы делегатов съез-
да, прокомментировал выработанные 
в рамках дискуссионных площадок 
предложения, расставил акценты на 
приоритетных проблемах, требующих 
немедленного решения. Результатом 
двухдневной работы стал проект ре-
золюции, в которую вошли ранее по-
ступившие от регионов предложения. 
Кроме того, проект резолюции будет 
доработан с учетом озвученных за-
мечаний и предложений с дискусси-
онных секций.

Уже известно, что в резолюцию 
съезда вошли предложения деле-

гации Челябинской области, среди 
которых вопросы развития культуры 
на селе, модернизации здравоохра-
нения, привлечения специалистов на 
село, развития дорожной сети.

Итоговый документ съезда по 
улучшению качества жизни на селе 
уже в ближайшем будущем поступит 
в федеральное правительство и Госу-
дарственную Думу.

– Позиция правительства Россий-
ской Федерации и партии «Единая 
Россия» позволяет надеяться, что все 
социальные программы, которые се-
годня есть по селу, обязательно будут 
реализованы, – прокомментировал 
Владимир Мякуш. – Я бы особо от-
метил слова Дмитрия Медведева о 
том, что селяне могут быть спокойны: 
ни одна программа, связанная с раз-
витием сельского хозяйства, не будет 
скорректирована в сторону умень-

шения. Это залог развития села, его 
будущего. Люди, которые работают на 
земле, будут окружены достаточным 
вниманием, обеспечены материаль-
ными ресурсами наравне с жителями 
городов.

В ходе пребывания в Волгограде 
делегация Южного Урала посетила 
мемориальный комплекс Мамаев 
курган. Парламентарии поднялись к 
подножию монумента «Родина-мать 
зовет!», возложили цветы к Вечно-
му огню в зале Воинской славы и к 
скульптуре «Скорбь матери», а также 
побывали на выставке боевой техни-
ки времен Великой Отечественной 
войны возле музея-панорамы «Ста-
линградская битва».

село — опора страны

Александр ЖуРАВЛЕВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– Глава российского правительства 
сломал стереотипы, когда предложил 
залу активно участвовать в обсужде-
нии вопросов развития села. Это го-
ворит о том, что сегодня руководство 
страны слышит людей, советуется с 
ними и готово принимать конкрет-
ные решения. Дмитрий Медведев дал 
четкий посыл съезду, что село сегодня 
не должно подвергаться дискримина-
ции, что программы финансирования 
не будут свернуты, несмотря на не-
простые экономические условия. Это 
очень серьезно и важно для будущего 
нашей страны. 

Сегодня естественная рождаемость 
выше в сельской местности, таким об-

разом, село является источником воспроизводства населения. Несмотря на 
то что Челябинская область – промышленный регион и сельское население у 
нас составляет всего 17 процентов, мы дорожим этим населением и понима-
ем, что оно кормит людей, живущих в городах.

Валерий ФИЛИППоВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Съезд депутатов сельских поселений – значимое событие, прежде 
всего, для крестьян – тех людей, которые выращивают, производят про-
дукты питания, делают нашу Родину безопасной и независимой от внешних 
поставщиков.

Сегодня есть вера в будущее России, в развитие сельского хозяйства. Об 
этом говорил и Дмитрий Медведев, озвучивая конкретные шаги по дальней-
шему развитию сельских территорий. Мне приятно, что я принял участие в 
событии исторического масштаба, которое определило вектор развития сел 
на ближайшие годы и придало импульс всей нашей дальнейшей работе на 
местах. 

Сергей ЗыРяНоВ, глава краснопольского сельского поселения 
Сосновского района Челябинской области:

– Работа съезда прошла очень эффективно, нам удалось выработать 
конкретные решения различных проблем. Дмитрий Анатольевич Медведев 
услышал предложения снизу, от жителей и работников сел. Согласно посту-
пившим предложениям были даны поручения правительству и партии «Еди-
ная Россия». Это говорит о том, что мы были услышаны, и будущее сельских 
поселений будет именно таким, каким его хотят видеть жители.
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С приходом холодов в октябре 
в наших квитанциях на оплату 
ЖКХ появляется самая весомая 

строка – «Теплоснабжение». Это почти 
50 процентов от общих затрат на оплату 
коммунальных услуг. Можно ли оста-
новить рост затрат населения в этой 
части расходов – об этом мы говорим с 
депутатом Законодательного собрания 
Челябинской области Владимиром Пе-
резоловым (фракция «Единая Россия»). 

не тольКо стоИмость,  
но И надежность 

– Не секрет, что именно стоимость 
услуг ЖКХ волнует жителей в первую 
очередь, – отмечает Владимир Пере-
золов. – Но я бы расширил контекст 
и выделил два момента: надежность 
теплоснабжения и лишь во вторую 
очередь его стоимость. Поясню свою 
точку зрения на примере теплоснаб-
жения в поселках. Возьмите практи-
чески любой район нашей области, 
и вы увидите, что еще остались на-
селенные пункты, где за теплоснабже-
ние отвечает котельная, построенная 
в 70-е годы прошлого столетия. Обо-
рудование выработало свой ресурс 
иногда более чем в два раза, и риск 
коммунальной аварии как никогда 
велик. Аварии происходят именно в 
пиковые нагрузки, при максималь-
но низких температурах. А что такое 
остаться без отопления в тридцати-
градусный мороз? Это серьезнейшее 
чрезвычайное происшествие, когда 
все ответственные лица, вплоть до 
губернатора, вынуждены принимать 
экстренные решения, лично выезжать 
в территории и в авральном порядке 
восстанавливать нормальный темпе-
ратурный режим в жилых домах и со-
циальных объектах. Поэтому первое, 
что волнует руководителей и области, 
и районов, – чтобы тепло было гаран-
тировано, чтобы существовал запас 
прочности по теплоснабжению. 

Второй аспект – это стоимость вы-
рабатываемого тепла. Технологии идут 
вперед семимильными шагами. Срав-
ните сами: КПД старых котельных, «со-
ветского» образца, в среднем от 30 до 
50 процентов. Это значит, что от 50 до 
70 процентов энергии сжигаемого то-
плива уходит в никуда. Современное 
котельное оборудование имеет КПД 
91 – 95 процентов. Даже если брать 
средние цифры, то экономится до по-
ловины объемов топлива, поэтому 
необходимость модернизации, пере-
хода на современное оборудование 
очевидна всем. Ключевой вопрос: кто 
будет за это платить? 

сИстемное решенИе  
с выгодой для Каждого

На сегодняшний день на Южном 
Урале разработан и действует меха-
низм привлечения инвесторов для 
модернизации теплоснабжения. Зако-
нодательное собрание совместно с гу-

бернатором, правительством области 
разработало прозрачные и разумные 
правила, позволяющие решать про-
блему. Потенциальному инвестору 
предлагаются жесткие, но понятные 
условия. Инвестор модернизирует ко-
тельную, вкладывая в нее собственные 
средства, а тепловые сети модернизи-
руется за счет областного и районного 
бюджетов. Получается комплексное 
решение проблемы, когда одновре-
менно модернизируются и источники 
тепла, и сети, доставляющие это тепло 
в дома. 

Какие выгоды получают участники 
процесса? Инвесторы имеют возмож-
ность окупить свои затраты за три – 
пять лет и получать прибыль, потому 
что тариф на тепло остается неизмен-
ным, а затраты на выработку тепла 
значительно снижаются. Областные и 
районные власти получают экономию 
бюджетных средств: дотации поселкам 
на поддержание работы убыточных 
котельных больше не требуются, соз-
дается «запас прочности» теплоснаб-
жения на ближайшие 15 – 20 лет, воз-
можность развивать поселки. Жители 
получают обновление инфраструктуры 
поселков, тепло в дома и уверенность 
в будущем. Новые сети ставят на по-
вестку дня вопрос о теплосчетчиках, 
проверке и, при необходимости, ре-
монте систем теплоснабжения домов, 
чтобы рачительно расходовать тепло и 
учиться экономить. Но, пожалуй, глав-
ный плюс для жителей – это остановка 
роста тарифа на тепло и возможный 
пересмотр его в сторону понижения 
через пять лет, после того как окупятся 
затраты инвесторов на модернизацию. 
Это пример комплексного подхода, за-
ложенного в областное законодатель-
ство, когда в выигрыше оказываются 
все. 

Как и в любой работе, в вопросе мо-
дернизации существует «человеческий 
фактор». 

– Для инвесторов крайне важно ви-
деть заинтересованность местных орга-
нов власти в решении проблем, только 
в этом случае они охотно инвестируют 
свои средства в развитие территории, 
– отметил Владимир Перезолов. – Без 
заинтересованности местных органов 
власти в решении вопроса проблема 
с мертвой точки не сдвинется. В ка-
честве положительного примера, где 
работают эти правила, можно привести 
Увельский район. 

едИные усИлИя 
И жестКИй Контроль

Увельский район может похвастать 
значительными успехами в решении 
проблемы модернизации теплоснаб-
жения. По словам Владимира Пере-
золова, еще три года назад срочной 
замены в районе требовали девять 
котельных, на сегодняшний день все 
они заменены. Самую мощную из по-
строенных котельных вместе с жителя-
ми Хомутинино 26 февраля открывал 

спикер ЗСО Владимир Мякуш. Затраты 
инвесторов на модернизацию всех ко-
тельных составили 46 754 тысячи ру-
блей, а вложения областного и район-
ного бюджетов на модернизацию сетей 
26 657 тысяч рублей. К слову, ежегодно 
каждая из устаревших котельных при-
носила убытков Увельскому району по 
полтора-два миллиона рублей. Получа-
ется, что, один раз потратившись на ин-
фраструктуру и вложив практически те 
же средства, что уходили на ежегодные 
дотации, в районе решили проблему на 
несколько десятилетий вперед. 

Владимир Перезолов акцентировал 
внимание, что строительство новых 
котельных в столь сжатые сроки – это 
результат конструктивной позиции 
главы Увельского района Анатолия Ли-
товченко. Все решения принимались 
оперативно, а их исполнение было на 
постоянном контроле главы. 

– Строительство новой котельной – 
всегда очень индивидуальное решение, 
применимое исключительно в отноше-
нии каждого конкретного населенного 
пункта, – говорит Владимир Перезо-
лов. – Ведь в этом случае для каждого 
населенного пункта расчеты начинают-
ся с нуля, отдельно анализируются пер-
спективы развития теплоснабжения 
в этом поселке, рассчитывается мощ-
ность котельной, ее конфигурация (к 
примеру, сколько котлов необходимо 
и какой они должны быть мощности) 
и многое другое. И уже с учетом всех 
этих параметров принимается кон-
кретное решение – модернизировать 

имеющуюся котельную либо строить 
новую. Только после этого начинается 
работа по определению условий для 
инвесторов, а также ряд организаци-
онных работ: выбор места под строи-
тельство, землеотвод, согласование во-
просов газоснабжения, водоснабжения 
и водоотведения, электроснабжения. 
Здесь опять же важна слаженная ра-
бота районной администрации, главы 
поселка, инвесторов. Задача депутата 
Законодательного Собрания, на мой 
взгляд, заключается в том, чтобы ак-
тивно участвовать во всех переговорах, 
убеждать инвесторов, держать на кон-
троле весь ход строительства вплоть до 
запуска. Еще огромный пласт работы – 
помощь в согласовании документов во 
всех контролирующих и разрешитель-
ных органах, чтобы все согласования 
проходили без задержек. 

нИзКИй Кпд – проблемы 
в блИжайшем будущем 

Особое внимание Владимир Пере-
золов обратил на то, что процесс мо-
дернизации – это не разовая акция, он 
требует постоянного внимания и новых 
решений, и здесь у депутата два пред-
ложения. Первое касается необходи-
мости на областном уровне принятия 
дополнений в законодательство по мо-
дернизации теплоснабжения. 

– Нужны новые механизмы, кото-
рые оживят процесс привлечения инве-
стиций. Дело в том, что все котельные 
со сроком окупаемости пять – семь лет 
уже «разобраны», а убедить инвестора 

вкладывать деньги в объекты, где срок 
окупаемости семь – десять лет, – за-
дача гораздо более сложная. Помочь в 
привлечении инвестора могут поправ-
ки в областное законодательство, где 
будут прописаны механизмы выдачи 
дешевых и длинных кредитов под 5 – 8 
процентов годовых на семь – десять 
лет под гарантии местных админи-
страций. Это позволит решить вопросы 
модернизации оставшихся в области 
убыточных котельных без увеличения 
тарифов для населения. 

Второй, не менее важный момент 
– заинтересовать местные админи-
страции, включив в оценку их деятель-
ности, в оценку работы депутатов ЗСО 
критерии, связанные с эффективностью 
теплоснабжения на территории. Ведь 
если есть источники теплоснабжения с 
низким КПД, то это мина замедленного 
действия, которая обязательно рванет 
через один, два, три года. Поясню на 
примере. На каждой территории есть 
старые котельные, которые на текущий 
момент не убыточны, но при этом ра-
ботают на технологически устаревшем 
оборудовании, с низким КПД, чаще все-
го ниже 50 процентов. Это значит, что 
в ближайшее время они обязательно 
перейдут в разряд убыточных. И тогда 
этим территориям придется либо про-
сить областные дотации, либо повы-
шать тарифы для населения, что недо-
пустимо. Поэтому такими котельными 
необходимо заниматься уже сейчас, а 
побудить это сделать могут новые кри-
терии оценки работы. 

Холодная зима России – один из самых стабильных геополитических 
факторов. Зима останавливала продвижение войск Наполеона и 
фашистской Германии, увидеть настоящую русскую зиму к нам едут 
туристы, бескрайние заснеженные просторы воспеты в фольклоре. 
В общем, зима – это обязательное условие жизни в России, а еще это 
колоссальные затраты и риски, которые несет наша страна. И если где-то в 
Нью-Йорке или Вашингтоне внезапно выпавший снег и 15 градусов ниже 
нуля – катастрофа почти что национального масштаба, то на урале шесть 
месяцев отопительного сезона – это климатическая норма. 

МодерниЗация КоММуналЬноЙ  
сферы БеЗ роста тарифов

Владимир ПЕРЕЗоЛоВ, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– По моему мнению, проблема неэф-
фективных котельных начнет решаться 
быстрее, если ввести критерии оценки 
деятельности местных администраций, 
депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области. 

Ведь если на территории есть ко-
тельные, КПД которых от 30 до 50 про-
центов, то это повод задуматься о том, 
что ждет коммунальную сферу райо-
на в ближайшем будущем. И там, где 
местные органы власти не занимаются 
решением этого вопроса, последствия 
будут самыми печальными. А если 
будут критерии оценки деятельности 
глав администраций, их заместителей, 
которые отвечают за вопросы тепло-
снабжения населенного пункта, крите-
рии оценки работы депутатов в этом 
вопросе, в чьи избирательные округа 
входят территории, то подход и мест-
ных органов власти, и парламентариев 
будет более конструктивным.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА 
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Кстати, один из таких леген-
дарных героев живет в Кали-
нинском районе Челябинска 

– Иван Васильевич Белоногов. Он про-
шел всю войну, служил в партизанском 
отряде «Ракета», после войны был со-
трудником НКВД. Еще в далекие 1960-е 
годы Иван Васильевич поделился свои-
ми воспоминаниями о партизанской 
службе с одним из столичных сцена-
ристов, приезжавших в Челябинск, 
чтобы специально встретиться с бой-
цом «Ракеты». Тогда фильм снимать не 
стали, а в 2004 году в широкий прокат 
вышел фильм «Диверсант» с участием 
известного актера Владислава Галкина. 
В основу сценария лег один из эпизодов 
из реальной жизни отряда «Ракета». 

Дети и внуки ветерана рассказали: 
несмотря на возраст и несколько ми-
нувших десятилетий с начала войны, 
Иван Васильевич помнит свою службу 
до мельчайших подробностей.

Родился будущий партизан в селе 
Русский Акбаш Татарской АССР 8 апреля 
1914 года в небогатой семье простых 
крестьян. Окончил четыре класса мест-
ной деревенской школы. Очень хотел 
учиться дальше, но денег у семьи не 
было, а ближайшая школа, где мож-
но было получить аттестат о полном 
среднем образовании, находилась 
в городе Зайске за 30 километров от 
малой родины, поэтому доучиться не 
получилось. Аттестат об окончании 
восьми классов получил, уже будучи 
взрослым.

На работу Иван Белоногов устроился 
в 14 лет – в селе Уткус пошел рабо-
тать на кирпичный завод. В 1936 году 
был призван в ряды Красной армии, 
службу проходил на Дальнем Востоке. 
На «гражданку» вернулся в 1939 году. 
Но сбыться планам на обустройство 
личной жизни было не суждено: на-
чалась война. Молодой человек был 
зачислен в 172-й пограничный отряд 
МВД, чуть позже прошел отбор в состав 
партизанского отряда «Ракета», кото-
рый самолетами был заброшен в тыл к 
немцам – на Украину, в ровенские леса 
и болота. Тогда в этих местах действо-

вал партизанский разведывательно-
диверсионный отряд «Победители» под 
командованием Дмитрия Николаевича 
Медведева. Вместе с отрядом «Побе-
дители» бойцы «Ракеты» подрывали 
фашистские эшелоны, брали языков, 
вели разведывательную работу, уни-
чтожали небольшие вражеские гарни-
зоны в советских деревнях... Но чаще 
всего вспоминается одна из самых 
опасных спецопераций, которую парти-
заны «Ракеты» успешно провели зимой 
1941 года.

Однажды командир отряда вызвал 
к себе бойцов и приказал «действовать 
под руководством этого человека». Ни-
кому из солдат на тот момент было не-
вдомек, что перед ними легендарный 
разведчик Николай Иванович Кузне-
цов.

– Кузнецов отобрал пять человек, 
в том числе меня. Оказалось, была за-
думана дерзкая операция. С неделю 
проходили занятия, на которых нас 
учили быть похожими на солдат вер-
махта. Немецкого языка мы не знали, 
но нам было приказано рта не рас-
крывать. Волновало Кузнецова и наше 
моральное состояние: переживал, не 
дрогнем ли в трудную минуту. Насту-
пил срок проведения операции. Кузне-
цов, он же немецкий обер-лейненант 
Пауль Зиберт, приказал переодеться в 
немецкую форму, после чего мы сели 
в немецкую машину и поехали в город 
Ровно. Все посты проехали, не вызывая 
ни малейшего подозрения, видимо, все 
документы у нашего командира были в 
порядке. Подъехав к резиденции гау-
лейтера Эрика Коха, «сняли» часового, 
поставили своего. Вошли в здание. 
«Сняли» еще одного часового. Вошли в 
кабинет Эрика Коха, который был один. 
Наш командир и Кох о чем-то погово-
рили, а затем все вместе мы пошли в 
машину. Мы исполняли роль охраны 
Коха, а Николай Иванович вел его неза-
метно под пистолетом. Сели в машину 
и доставили в партизанский штаб. Все 
пятеро в результате проведенной спец-
операции были награждены орденами 
Отечественной войны. Кстати, мы тогда 

не знали ни имени, ни фамилии чело-
века, который нами руководил.

После окончания Великой Отече-
ственной войны партизанский отряд 
был направлен на Дальний Восток, 
под Харбин, с очередным важным за-
данием – задержать бежавшего за 
границу белогвардцейского генерала 
Краснова. С приказом бывалые парти-
заны справились успешно.

В 1946 году Иван Белоногов полу-
чил распределение в Петропавловск-
Камчатский оперуполномоченным 
установщиком в одно из подразде-
лений НКВД. Здесь судьба теперь уже 
бывшего партизана отряда «Ракета» 
сделала крутой поворот: служить при-
шлось под командованием красавицы 
разведчицы Александры Сермягиной. 
Отдел, которым руководила девушка, 
занимался вербовкой иностранных 
агентов в пользу Советского Союза. 
Молодая и красивая Александра поко-
рила сердце Ивана Васильевича, спу-
стя год, 7 февраля 1947 года, молодые 
сыграли свадьбу.

В 1960-е годы семья Белоноговых 
перебралась в Челябинск: позвал брат 
Александры Семеновны, который слу-
жил в южноуральской столице.

В Челябинске Иван Васильевич ра-
ботал закройщиком, руководил одним 
из элитных по тем временам ателье, 
немалое количество лет трудился на 
заводе ЖБИ-1. 

8 апреля ветеран Великой Отече-
ственной войны отметил свой день 

рождения. За плечами уже не десятки 
– сотня прожитых лет. Свой вековой 
юбилей ветеран отмечал в кругу са-
мых близких, любимых и любящих: 
двое детей, четверо внуков, восемь 
правнуков – семья большая и друж-
ная. К сожалению, не дожила до этих 
дней супруга Ивана Васильевича, но 
родные стараются своей любовью и 
вниманием восполнить потерю супру-
ги, с которой ветеран прожил более 
50 лет. 

В день рождения за накрытым сто-
лом, среди родных, друзей, бывших 
коллег Иван Васильевич принимал по-
здравления и пожелания.

С вековым юбилеем ветерана 
войны поздравил депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Николай Янов (фракция 
«Единая Россия»). Как заметил пар-
ламентарий, поздравлять с праздни-
ками ветеранов, проживающих в его 
избирательном округе, стало доброй 
традицией.

– Иван Васильевич – человек уди-
вительный, настоящая живая легенда, 
– заметил Николай Иванович. – Он 
прошел всю войну, был партизаном. 
Несмотря на то что с Иваном Васи-
льевичем мы знакомы давно, сегод-
ня я чувствую особое волнение, ведь 
повод для очередной нашей встречи 
– столетний юбилей ветерана. И на 
день рождения я пришел не как депу-
тат Законодательного Собрания, а как 
человек, для которого очень важно 

отдать дань уважения герою Великой 
Отечественной войны. Ведь благодаря 
таким людям мы, наши дети, внуки 
живем сегодня под мирным небом. От 
всей души желаю Ивану Васильевичу 
здоровья, пусть и дальше его окружа-
ет забота и любовь родных и близких, 
тех, кому он очень дорог.

В свой сотый день рождения Иван 
Васильевич не только вспоминает 
прожитые годы, но и строит планы на 
ближайшее будущее.

– Весна. Скоро солнышко начнет 
припекать, надо бы в саду порядок 
начинать наводить, – поделился бли-
жайшими планами ветеран. – Кар-
тошку скоро сажать надо будет.

А еще мечта ветерана – посадить 
дубовую рощу, чтобы росли вековые 
деревья и радовали сердца родных и 
близких. 

– Любит дед в саду поработать, – с 
улыбкой заметил внук Андрей, – по-
рой тяпку отбирать приходится, чтобы 
отдохнул немного. 

К слову, зная увлечение Ивана 
Васильевича, депутат Николай Янов 
подарил на день рождения ветерану 
комфортные садовые качели, в кото-
рых он может отдохнуть после работы 
на грядках.

За чашкой чая юбиляр заметил: 
особого секрета долголетия у него 
нет. Здоровый образ жизни, бодрость 
духа, физические нагрузки – вот и 
весь секрет. Но, пожалуй, самое глав-
ное – любить жизнь.

иван Белоногов: веКовоЙ руБеж
Память – штука непростая. она, как архив, хранит в себе события и 
факты, имена и лица – все, из чего складывается наша жизнь. И даже 
спустя годы, десятилетия мы можем пережить то, что с нами когда-
то уже было. Наверное, поэтому ветераны Великой отечественной 
войны не могут легко вспоминать страшные сороковые. Ведь для нас, 
молодых, война – это история, а для них – их прошлое, целая жизнь. 
И каждая такая жизнь – сюжет для «киношного» сценария, книги. И 
сколько участников Великой отечественной войны стали прототипами 
героев художественных фильмов о войне! 

В Челябинской области стартовал первый 
этап народного конкурса «Марафон 
талантов», организованного по инициативе 
председателя Законодательного Собрания 
области Владимира Мякуша.

Первые конкурсные выступления уже 
прошли в Кунашакском, Нагайбакском 
и Троицком районах. На сценах сельских 

клубов и домов культуры при большом стечении 
зрителей состоялись концерты коллективов художественной самодеятельности 
различных сельских поселений. Лучшие исполнители, получившие наиболее вы-
сокие оценки жюри, смогут выступить на гала-концерте конкурса и побороться за 
престижные лауреатские награды.

Областной народный конкурс «Марафон талантов» вызвал огромный интерес у 
жителей городов и районов Южного Урала. В ряде территорий области для участия 
в конкурсной программе было подано свыше 50 заявок, на его предварительных 
этапах выступят сотни участников разных возрастов и профессий.

На этой неделе смотры творческих коллективов пройдут сразу на нескольких 
конкурсных площадках. 

НАГАЙБАкСкИЙ  
МуНИцИПАЛьНыЙ РАЙоН

16 апреля 
16.00. Нагайбакский ДК

18 апреля
20.00. Кассельский ДК

куНАшАкСкИЙ  
МуНИцИПАЛьНыЙ РАЙоН

18 апреля
14.30. Дружненский СДК

21 апреля 
15.00. Кунашакский ДК

ТРоИцкИЙ  
МуНИцИПАЛьНыЙ РАЙоН

18 апреля 
13.00. МКУ «Культура» Карсинского  
с/поселения

14.30. МКУ «Культура» Яснополянского 
с/поселения 

ВЕРХНЕуФАЛЕЙСкИЙ  
ГоРоДСкоЙ окРуГ

20 апреля
11.00. ГДК г. Верхний Уфалей.

АшИНСкИЙ  
МуНИцИПАЛьНыЙ РАЙоН

20 апреля
13.00. РДК «Металлург» (г. Аша)

АГАПоВСкИЙ  
МуНИцИПАЛьНыЙ РАЙоН

23 и 24 апреля
17.00. Агаповский СДК

25 апреля
13.00. Светлогорский СДК

кРАСНоАРМЕЙСкИЙ  
МуНИцИПАЛьНыЙ РАЙоН

20 апреля 2014
10.00. РДК с. Миасского – предвари-
тельный просмотр номеров
17.00. РДК с. Миасского – гала-концерт 
победителей предварительного про-
смотра

ЗЛАТоуСТоВСкИЙ  
ГоРоДСкоЙ окРуГ

20 апреля
10.00. ДК «Булат»
Локомотивный городской округ

21, 22 и 23 апреля
17.00. ДК «Луч» – отборочные этапы

САТкИНСкИЙ  
МуНИцИПАЛьНыЙ РАЙоН

23 апреля
17.00. ДК «Металлург»

фестивалЬ народных талантов Календарь «марафона талантов»
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3 апреля 2014 года на базе 
Национального исследо-
вательского университета 

«Южно-Уральский государственный 
университет» состоялась презентация 
проекта «Восстановление и сохране-
ние объектов культурного наследия 
Южного Урала как фактор воспитания 
духовно-нравственных ценностей 
студентов ЮУрГУ».

Для реализации этого масштабно-
го проекта по реконструкции южно-
уральских церквей и храмов объеди-
нились светская и духовная власти. 
Поддержку авторам работ, созданных 
в рамках проекта, оказывают Законо-
дательное Собрание области в лице 
депутата Александра Шестакова и Че-

лябинская и Златоустовская епархия 
Русской православной церкви в лице 
митрополита Челябинского и Злато-
устовского Феофана.

В ЮУрГУ состоялось открытие вы-
ставки и презентация дипломных 
работ студентов архитектурного и 
архитектурно-строительного факуль-
тетов по воссозданию первоначаль-
ного облика разрушенных храмов и 
церквей Южного Урала. Принять уча-
стие в открытии выставки и презен-
товать свои работы приехали авторы 
– выпускники ЮУрГУ, в том числе из 
Нижневартовска, Нового Уренгоя, 
Нижнего Тагила.

Депутат Александр Шестаков за-
верил участников презентации в том, 

что эти работы не просто «уйдут в 
стол» и пополнят архивы студенче-
ских дипломных работ, но они дей-
ствительно будут реализованы, и для 
этого будет оказано необходимое со-
действие.

На выставке были представлены 
15 проектов, среди которых работы 
по реконструкции и благоустройству 
храмов и храмовых комплексов в 
селах Большой Куяш, Багаряк, Огне-
во, Булзи, в городах Кыштым, Катав-
Ивановск, Челябинск и других насе-
ленных пунктах.

Посетивший выставку митропо-
лит Челябинский и Златоустовский 
Феофан поблагодарил авторов 
работ, профессуру и руководство 
университета за самоотверженное 
служение отечеству на поприще 
науки через возрождение историче-
ских и культурных памятников. «То, 
что вы делаете, – это сохранение 
культурного кода, – сказал в сво-
ем выступлении митрополит. – Эти 
храмы были жестоко умерщвлены, 
теперь же они снова возрождаются. 
И именно вы своей работой про-
являете заботу о душе русского на-
рода. Пусть эти проекты, которым 
вы посвятили годы работы, станут 
путеводной звездой в вашей даль-
нейшей жизни».

По распоряжению митрополита 
Феофана на данный момент Челя-
бинская и Златоустовская епархия 
уже выделила Южно-Уральскому го-
сударственному университету 150 ты-
сяч рублей на реализацию проектов 
по реконструкции и восстановлению 
храмов.

В Троицком районе вновь дан 
старт социальному проекту 
депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Андрея Самсонова (фракция 
«Единая Россия»). По инициативе 
областного парламентария и 
при его финансовой поддержке 
мобильная бригада врачей в 
течение двух месяцев по графику 
будет выезжать в отдаленные 
поселения Троицкого района, 
где проведет комплексный 
медицинский осмотр местных 
жителей.

Свой первый рабочий выезд 
десант здоровья совершил в 
Троицко-Совхозное сельское 

поселение, в поселок Скалистый. Вы-
ездную медицинскую бригаду жите-
ли ждали с нетерпением – некоторые 
пришли пораньше, чтобы записаться 
на прием и в числе первых обойти 
нужных врачей.

В составе медицинского десанта 
семь «узких» специалистов: лор-врач, 
офтальмолог, гинеколог, эндокрино-
лог, невролог, кардиолог и хирург.

– Попасть на прием к городским 
докторам для жителей отдаленных 
сел – задача довольно трудная. 
Сколько времени придется потратить 
в очередях, а подчас селяне просто 
не могут выбраться в город из-за 
отсутствия транспорта, – говорит не-
вролог Наталья Тиришенко. – Так что 
такой проект депутата – настоящее 
спасение для жителей села. С одной 
стороны, Андрей Самсонов поддер-
живает отечественное здравоохра-
нение, с другой – проявляет заботу 
о людях, особенно пожилых, ветера-

нах, которые нуждаются в качествен-
ном обследовании.

– Поистине, это чудо, – делится 
своими впечатлениями 76-летняя 
жительница Скалистого Ольга Плохих. 
– Пройти обследование за какие-то 
полчаса у нескольких специалистов, 
совершенно бесплатно, тогда как в 
районной больнице уйму времени 
потратишь. Но в Троицк надо еще до-
браться, найти транспорт и средства. 
К тому же подобные вояжи мне уже 
не под силу. А в этот раз всех нужных 
специалистов на месте прошла, нику-
да не выезжая.

Всего за несколько часов на при-
еме у десанта здоровья побывали 
боле 180 человек. По словам заведу-
ющего местным ФАПом Александра 
Ерофеева, ограничений на прием по 
возрасту не было: все, кто хотел, и 

работающие, и пенсионеры смогли 
получить квалифицированную меди-
цинскую консультацию. 

Депутат по Троицкому избиратель-
ному округу № 27 Андрей Самсонов:

– Такие выездные рейды врачей, 
как показывает опыт, позволяют 
максимально приблизить медицин-
ские услуги к сельскому населению. 
На мой взгляд, ни отдаленность насе-
ленных пунктов, ни дефицит кадров 
не должны ограничивать доступ 
сельского населения к качественному 
медицинскому обслуживанию. И ра-
бота в этом направлении будет про-
должена. Это один из приоритетов в 
моей депутатской деятельности.

ЭКсКурсия в ЗоопарК
11 апреля депутат Законодательного Собрания Челябинской области 
Александр Мотовилов (фракция «Единая Россия») организовал 
для детей 2-го класса школы № 117 Советского района экскурсию в 
Челябинский городской зоопарк. Ребятам предстояло одними из 
первых встретить после зимней спячки медведя Степана. школьники 
узнали, что в зоопарке временем начала весны считается именно 
день, когда просыпаются медведи. школьники смогли угостить 
мишку его любимыми сладостями – яблоками, грушами и орехами – 
и тем самым поздравили медведя с его пробуждением.

По инициативе депутата для ребят была проведена экскурсия по 
всему зоопарку. После чего состоялась викторина, за участие в 
которой дети получили призы – мягкие игрушки, кружки, а также 

магнитики и брелки. 
– Я вижу, что ребятам действительно нравится приходить в зоопарк и 

знакомиться с его жителями. Особенную радость у них всегда вызывает 
медведь Степан, потому что он большой, мохнатый и общительный. Я уве-
рен, что после экскурсии у детей останется много положительных эмоций, 
воспоминаний, а также новых знаний. Потому что всегда наши экскурсии 
– это еще и познавательные рассказы о жизни животных, которые обитают 
в зоопарке, – сказал Александр Мотовилов.

Ребята остались довольны экскурсией. Многие из них побывали в 
зоопарке в первый раз и признаются, что запомнят свой визит к медведю 
надолго. «В зоопарке я бываю не часто. А сегодня вообще такое ощущение, 
что мы побывали в гостях у сказочного мишки. Мне очень понравился 
медведь. Он такой забавный», – поделилась впечатлениями ученица 2-го 
класса школы № 117 Лиза Фролова.

поддержКа  
Здравоохранения
По инициативе депутата Законодательного Собрания области 
Сергея Лемешевского (фракция «Единая Россия») Златоустовский 
машиностроительный завод оказал помощь ГБуЗ «областная 
туберкулезная больница № 2» в оснащении новой медицинской 
техникой – функциональной реанимационной кроватью «креан» 
для операционных и палат интенсивной терапии собственного 
производства. Теперь данное оборудование станет надежным 
помощником медицинскому персоналу при лечении социально 
важной болезни.

Кровать «Креан», по словам главного врача больницы Игоря Аладжа-
няна, станет еще одним шагом в получении больницей лицензии на 
осуществление медицинской деятельности. В соответствии с новыми 

правилами в структуре лечебного учреждения должна находиться реанима-
ционная кровать, предназначенная для эффективного лечения и реабили-
тации пациентов и отвечающая самым современным требованиям по уходу 
за больными. Особенно это становится актуальным для городских инфекцио-
нистов, поскольку уже полтора года фтизиатры Златоуста обслуживают всю 
горнозаводскую зону – Миасс, Бакал, Ашу, Сатку, Кусинский район.

– Мы прекрасно знаем, что ОАО «Златмаш» давно занимается вы-
пуском медтехники, качество которой подтверждено по всей территории 
России, – добавляет главный фтизиатр города, заслуженный врач России 
Людмила Шибакова. – Именно поэтому мы обратились к генеральному 
директору предприятия, депутату Законодательного Собрания Челябин-
ской области Сергею Лемешевскому с просьбой помочь решить вопрос по 
оснащению больницы. И мы, врачи-фтизиатры, благодарим депутата и 
весь коллектив ОАО «Златмаш» за отзывчивость, внимание, проявленное 
к нашему медучреждению, и бескорыстное оказание помощи.

ДоБРыЕ ДЕЛА

дорога К храМу
Депутат Законодательного Собрания области Александр шестаков 
(фракция «Единая Россия») поддержал проекты по восстановлению 
храмов Южного урала.

на приеМ К враЧу – в селЬсКиЙ фап

ЦИфры:

Мобильные медицинские 
десанты здоровья в троицком 
районе действуют с 2011 года. 
врачи побывали во всех 
отдаленных населенных пунктах 
15 сельских поселений. в рамках 
социальных программ 
«поддержим отечественное 
здравоохранение» и «Здоровью 
ветеранов – должное внимание!» 
медицинское обследование 
прошли более 3 600 селян.
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Представляем вниманию читателей 
подборку агитационных материалов 
кандидатов в депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области второго 
созыва.

Дата выборов депутатов Законодательно-
го Собрания была назначена на 22 дека-
бря 1996 года. Окружными избиратель-

ными комиссиями был зарегистрирован 201 кан-
дидат в депутаты областного парламента. Только 
32 кандидата были выдвинуты избирательными 
объединениями и блоками: ЛДПР – 13 кандида-
тов, «Яблоко» и Национально-государственный 
блок «Великая Россия» – по 4 кандидата, РКРП и 
Челябинская областная ассоциация «Россия нового 
поколения» – по 2 кандидата, семь общественных 
объединений выдвинули по одному человеку.

Как отмечали эксперты, предвыборная аги-
тация по выборам депутатов Законодательного 
Собрания носила менее острый характер, чем 
проходившая одновременно кампания по вы-
борам губернатора Челябинской области, и от-
личалась большей корректностью. 

В выборах приняли участие 53,2 процента 
зарегистрированных избирателей.

Обновленный состав областного парламента 
стал более представительным, в его состав был 

избран 41 депутат. Треть депутатов была выдви-
нута и поддержана областным движением «За 
возрождение Урала».

В областной парламент по Заводскому из-
бирательному округу был избран генеральный 
директор Челябинского трубопрокатного завода 
Александр Федоров, который является депута-
том Законодательного Собрания и в настоящее 
время. На выборы он шел под лозунгом «Судьбу 
области – в руки промышленников и профес-
сионалов».

Депутатом Законодательного Собрания вто-
рого созыва был избран генеральный директор 
комбината хлебопродуктов имени Григоровича 
Александр Берестов, который затем еще дважды 
– в 2000 и 2005 годах – уверенно переизбирался 
в областной парламент. В декабре 2007-го он 
стал депутатом Государственной Думы Феде-
рального Собрания РФ.

В составе депутатского корпуса второго со-
зыва были три женщины – Т.А. Иванова, О.В. 
Казачкова, Л.А. Попова. Людмила Попова была 
избрана заместителем председателя ЗСО, воз-
главляла комитет по социальной политике.

Ольга Васильевна Казачкова была избрана 
депутатом областного парламента по Запад-
ному избирательному округу № 17. Работала 
директором магнитогорского дома-интерната 

для престарелых и инвалидов, где трудится и в 
настоящее время. Не случайно на ее предвы-
борной листовке лозунг «Вернем власти совесть 
и ответственность перед людьми!»

Этот созыв запомнился большой ротаци-
ей депутатского корпуса. В частности, тогда в 

ходе дополнительных и повторных выборов в 
большую политику пришли нынешний спикер 
парламента Владимир Мякуш, а также Семен 
Мительман, не один созыв избиравшийся за-
местителем председателя областного парла-
мента.

90-е годы: история предвыБорноЙ агитации


